
Ata da reunião da 3ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 

Federal do Paraná, realizada em 13 de dezembro de 2011. 2 

Aos vinte e dois dias do mês de novembro de dois mil e onze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se a Terceira Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 

presidência da Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin. Presentes os Conselheiros 5 

Titulares Sônia Maria Breda, Bernardo Seixas Pilotto, Elizabeth Garzuze da Silva Araújo, Jayme 6 

Bordini Junior e José Olivir de Freitas Junior. Presentes também os Conselheiros suplentes Renato 7 

Nickel e Ana Vitória Fischer da Silva. Presentes ainda a Professora Maria Lúcia Teixeira Accioly 8 

Pinto, Coordenadora em Políticas de Ensino de Graduação da PROGRAD. Justificaram suas 9 

ausências os Conselheiros Maria Inês Hamann Peixoto e Luiz Panhoca. Havendo quórum a 10 

Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e discussão a ata da reunião realizada no 11 

dia vinte e quatro de outubro do ano de dois mil e onze, sendo a mesma aprovada por 12 

unanimidade. Encerrados os informes, a presidenta deu início à Ordem do dia: 01)                                 13 

Processo nº 018858/2010-32 - Revalidação de Diploma de Mestrado em Educação de Maria Inês 14 

Gomes da Silva. A Relatora, Conselheira Sônia Maria Breda exarou parecer favorável à 15 

revalidação. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 16 

001825/2010-53 - Revalidação de Diploma de Mestrado em Educação de Janaína Maria Lopes 17 

Ferreira. O Relator, Conselheiro Jayme Bordini Júnior manifestou-se favorável à revalidação. Em 18 

discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 098251/2011-17 - 19 

Recurso de decisão setorial que negou quebra de pré-requisito de Xarene Moraes. O Relator, 20 

Conselheiro Mário Antonio Navarro da Silva proferiu decisão favorável ao recurso da interessada. 21 

Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. Os itens 04 – Processo nº 22 

100344/2011-19 - Recurso de decisão setorial que negou quebra de pré-requisito de Luiz Gustavo 23 

de Souza Barbosa Galvão Lopes e 05) Processo nº 099742/2011-77 - Recurso de decisão setorial 24 

que negou quebra de pré-requisito de Roni Cesar Ferreira Alves Machado, foram lidos pelo 25 

relator, Conselheiro Mario Antonio Navarro da Silva. E após ampla discussão pela Câmara, 26 

entendeu por requerer esclarecimentos ao respectivo Curso. 06) Processo nº 063261/2011-23- 27 

Antecipação de retorno em afastamento do país de Rosana Nogueira de Moraes. A Relatora, 28 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin exarou parecer favorável à solicitação da 29 

interessada. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade.                                      30 

07) Processo nº 087257/2011-51 - Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia 31 

do Campus Palotina da Coordenação do Curso de Agronomia – Campus Palotina. A Relatora, 32 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin proferiu a seguinte decisão: “Uma vez que o 33 

projeto pedagógico apresentado neste processo atende às Resoluções 30/90 e 90/06 CEPE, sou 34 

de parecer favorável à reformulação do projeto pedagógico do Curso de Agronomia – campus 35 

Palotina”. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade.                                          36 

08) Processo nº 101064/2009-03 - Revalidação de Diploma de Graduação em Engenharia Elétrica 37 

de Xavier Benoit Stephaine Chiron. O Relator, Conselheiro José Olivir de Freitas Júnior exarou 38 

parecer desfavorável à solicitação do interessado. Em discussão e votação o parecer foi aprovado 39 

por unanimidade. O item 09, processo nº 100641/2011-56, foi retirado de pauta pela relatora.                 40 

10) Processo nº 025166/2010-41 - Criação do Mestrado Acadêmico em Ciência Animal do 41 

Campus Palotina. A Relatora, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin exarou 42 

parecer favorável nos seguintes termos: “Por estar de acordo com a legislação vigente, em 43 

especial a Resolução 65/09 CEPE, sou de parecer favorável à criação do Curso de Mestrado 44 

acadêmico em Ciência Animal. Apesar de jovens os iniciadores do Programa de Pós-Graduação 45 

em tela, são todos experientes em orientação acadêmica em graduação e em outros programas de 46 

PG Congratulo-me com todos os integrantes do Programa de Pós-Graduação em Ciência Animal 47 



e com o Campus Palotina da UFPR pela sua expansão criteriosa e disseminação de 48 

conhecimento qualificado, agora também a nível de Mestrado na região oeste do Estado do 49 

Paraná.” Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade.                                           50 

11) Processo nº 111848/2011-56 - retirado de pauta pela Conselheira Relatora, dada à exiguidade 51 

do prazo que lhe foi alcançado para análise do feito. 12) Processo nº 101819/2011-86- 52 

Afastamento do país de Marcia Marzagao Ribeiro. A Relatora, Conselheira Sônia Maria Breda 53 

exarou parecer favorável ao afastamento pleiteado pela interessada. Em discussão e votação o 54 

parecer foi aprovado por unanimidade. 13) Processo nº 109870/2011-36 - Afastamento do país de 55 

Alda Lúcia Gomes Monteiro. O Relator, Conselheiro José Olivir de Freitas Júnior, manifestou-se 56 

favorável à solicitação de afastamento. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por 57 

unanimidade. 14) Processo nº 108591/2011-55 - Afastamento do país de Jamil Cabral Sierra. O 58 

Relator, Conselheiro José Olivir de Freitas Júnior, manifestou-se favorável à solicitação de 59 

afastamento. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. Os itens 15 e 16 60 

respectivamente, processos 089115/2011-28 e 093715/2011-91, foram retirados de pauta pelo 61 

relator, dada a exiguidade de prazo. 17) Processo nº 091612/2011-96/102311/2011-03 - Recurso 62 

de decisão do Colegiado do Curso de Pós-Graduação em Administração para a Concessão do 63 

Título de Especialista de Sônia Regina Muchinski. O Relator, Consº Mario Antonio Navarro da 64 

Silva deu provimento ao recurso da interessada, contudo em apreciação pela câmara, o parecer foi 65 

afastado por maioria de votos (5x2), tendo sido exarado um parecer de voto majoritário nos 66 

seguintes termos: “Tendo em vista que a declaração do Professor José Amaro dos Santos de que 67 

a interessada cursou às 15 horas práticas de Estágio de Docência apenas recentemente, após 68 

quase dez anos do início do processo (o primeiro histórico foi oferecido em 31 de julho de 2001), 69 

a 3ª Câmara julgou por maioria de votos, improcedente a solicitação de interposição de recurso 70 

de Sônia Regina Muchinski para Concessão de Título de especialista”. O item 18, processo nº 71 

106427/2011-11 foi retirado de pauta pela relatora. Finda a pauta e nada mais havendo a tratar, a 72 

Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Daniela Dias 73 

Robalo, Secretária, lavrei a presente ata.   74 


